

1075249  
952 -46-

CONSULADO DE CHILE

Bahía Blanca, 23 noviembre 1946.

Sr. Alberto Sepúlveda Contreras,  
Director del Servicio Consular,

SANTIAGO.

Mi querido y recordado amigo: Como tengo la certeza de encontrar en tí junto con el mejor de los jefes el comprensivo compañero y el verdadero amigo, te dirijo hoy estas líneas sin ánimo de causarte la menor molestia, guiado por el natural deseo de justicia y mejoramiento a que en todo momento debemos aspirar. Como la vida se ha hecho ya insoportablemente cara y los gastos de quien carga con una numerosa familia son crecidos, debo pensar en que mi situación pueda mejorarse pronto. Para este estimo que el conducto más directo es el tuyo, pues tu palabra será escuchada por el Ministro o el Subsecretario con la autoridad que siempre merece.-

Mi breve biográfico es bien simple; toda la vida con la pasión de servir a Chile, su prestigio y su cultura. Trabajé con ardor para lograr para un compatriota el premio Nobel, ayudé con ahínco para obtener la renuncia de un Presidente de la República (cuyo original conservo como precioso documento), salvando decorosamente un grave momento de nuestra historia. Después viene todas las cosas pequeñas que tú y mucha gente se ha visto hacer: recibí las cinco salas de la Biblioteca con todos los libros en el suelo, trabajé como periodista, mejor dicho como obrero del espíritu y el saber, pase con mis manos tuvo que solucionar, ordenar en su lugar los 40 mil volúmenes que la formaban y que debían haber aumentado. Tengo 18 años de servicio públicos, con centenares de discursos y artículos de prensa sobre Chile y su gente de ayer y de hoy. En la Dirección General de Informaciones esté depositado el original de mi libro inédito LOS PRESIDENTES DE CHILE. Era esta una vieja idea que tenía en mi mente y que el Presidente Ríos (que Dios hayza) la acogió con simpatía y me ordenó redactarla. Creo que este trabajo podría continuarse incluyendo ahora la biografía de don Gabriel González Videla, con su actuación política, en ánimo de que aparezca el libro al cumplirse el primer año de su gobierno. No puedo olvidar que ese magnífico obra que acaba de aparecer con el título de ARCHIVO DE O'HIGGINS, se debe la paternidad espiritual. El encueto prólogo que la precede no expresa esta circunstancia particular, pero ello consta en sesión de la Academia Chilena de la Historia, celebrada el 9 de Julio de 1942 y publicada.

Ya dignarás que mi pretensión justa es poder ser acreedor a un ascenso en cuanto sea posible. Hay una situación también para mí desagradable que no quise mover mientras no se produjese en el Ministerio el cambio de sus mates directivas. El asunto es sencillo y lo tiene la Contaduría en sus manos. Acepté venir a esta lejanía patagonica en Junio del año pasado con la seguridad de equilibrar mis gastos en virtud de una asignación especial de US\$ 89.35. Esto era cargado a gastos extraordinarios de oficina. Tenía además para gastos ordinarios US\$ 61.65. Pues, con inmensa sorpresa vi llegar mis planillas de pago desde el primero de enero de este año sin los gastos extraordinarios. Esperé un mes, otro y otro, pensando en que el decreto saldría con algún retraso como suele ocurrir. He corrido la mayor parte del año y me he visto rociado con esa agua, sin comprender a qué se ha debido este notable desmejoramiento en mi situación económica. He guardado silencio, con la ilusión aquella del viejo proverbio de que el silencio es oro. Ahora como sólo falta un mes para la terminación del año y es la época en que se hacen los recajones de gastos de oficina, te pido auxilio para que me ayudes a obtener nuevamente la suma extraordinaria con que salí de Chile. Cuanto agradeceré este servicio no puedo manifestártelo, pero sé que Dios te lo pagará con creces.

**[Carta] 1946 noviembre 25, Bahía Blanca, Argentina [a]**  
**Alberto Sepúlveda Contreras, Santiago, Chile [Manuscrito]**  
**Juan Mujica de la Fuente.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Mujica, Juan, 1905-

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1946 noviembre 25, Bahía Blanca, Argentina [a] Alberto Sepúlveda Contreras, Santiago, Chile  
[Manuscrito] Juan Mujica de la Fuente. 2 hojas ; 33 x 21,5 cm

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)